



Año Internacional  
de las Cooperativas



Junta de Andalucía  
Consejería de Empleo,  
Empresa y Trabajo Autónomo



FEDERACIÓN ANDALUZA  
DE EMPRESAS COOPERATIVAS



FEDERACIÓN ANDALUZA DE EMPRESAS  
COOPERATIVAS DE TRABAJO

# MANIFIESTO DE ADHESIÓN

## **POR EL RECONOCIMIENTO DE LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE EMPRESAS COOPERATIVAS CON LA MEDALLA DE ANDALUCÍA 2025**

[Formulario para la adhesión](#)

Nosotras y nosotros, los firmantes,

Reunidos bajo los valores universales de la cooperación, la solidaridad y el desarrollo sostenible, nos unimos para respaldar la propuesta de concesión de "Medalla de Andalucía" a la Federación Andaluza de Empresas Cooperativas (FAECTA), con el apoyo de la Consejería de Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo, y coincidiendo con el 30 aniversario de la organización empresarial y con la proclamación de 2025 como Año Internacional de las Cooperativas por la Asamblea General de Naciones Unidas.

### **FAECTA: PILAR DEL COOPERATIVISMO ANDALUZ Y GLOBAL**

La Federación Andaluza de Empresas Cooperativas representa un modelo empresarial que no solo impulsa el crecimiento económico, sino que también se erige como una herramienta esencial para construir una sociedad más justa e inclusiva. En su 30º aniversario, esta federación continúa siendo el corazón del cooperativismo en Andalucía, liderando un movimiento que transforma vidas y comunidades:

#### **1. Un modelo económico al servicio de las personas**

Andalucía cuenta con 6.200 cooperativas, de las cuales FAECTA representa a casi 5.800. Este tejido empresarial genera más de 80.000 empleos directos y 200.000 indirectos, y aporta un 11,6% del PIB andaluz, con una facturación anual de 19.300 millones de euros. Es un modelo económico comprometido con la justicia social, la sostenibilidad y la equidad.

Además, Andalucía es la comunidad autónoma con mayor número de cooperativas y en la que más empleo se genera del conjunto nacional. Según datos del Ministerio de Trabajo y Economía Social a cierre de 2023, Andalucía duplica con el porcentaje del 23% a la siguiente comunidad en el ranking de creación de empresas, que es el País Vasco y cuyo índice de constitución de cooperativas representa el 11% del conjunto nacional.

También, por primera vez, la federación andaluza es la que preside actualmente la Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado, lo que refuerza la visibilidad del tejido empresarial cooperativo andaluz.

## **2. Diversificación y liderazgo en sectores clave**

Las cooperativas andaluzas han trascendido su origen rural para destacar en sectores tan variados como la educación, los servicios sociosanitarios, la biotecnología, la transición energética y las tecnologías digitales. Empresas innovadoras y sostenibles que están a la vanguardia de los retos sociales y ambientales del siglo XXI.

Como punto de inflexión en la historia de la federación andaluza de cooperativas, destacamos la ampliación de la base empresarial que ha transformado a la organización desde hace 2 años, incorporando a su tejido original de cooperativas de trabajo, también a las familias cooperativas de consumo y servicios. Esto ha conferido a la federación de una nueva dimensión como agente económico, representando su capacidad tractora y de transformación del sector del cooperativismo y de la Economía Social en Andalucía.

En este sentido, el vigor del tejido empresarial de FAECTA ha seguido fortaleciéndose en estos 2 años de ampliación de su base asociativa, incorporado a la organización a referentes cooperativos como la empresa de servicios Covirán; cooperativas de crédito como Fiare Banca Ética o cooperativas de consumo como las decenas de cooperativas energéticas o cooperativas de cohousing que se han promovido en nuestra comunidad autónoma en los últimos meses.

## **3. Transformación social en cada acción**

La nueva realidad empresarial de FAECTA representa ahora más modelos de empresa, más empleo, más oportunidades y más y mejores soluciones a los retos económicos y sociales. Y es que son empresas promotoras de transformaciones sociales y facilitadoras de soluciones y respuestas a muchos de los grandes desafíos actuales. Tal y como reza el slogan de Naciones Unidas para el 2025, Año Internacional de las Cooperativas, 'las cooperativas construyen un mundo mejor'.

En FAECTA, con el cooperativismo de trabajo se contribuye a la dignificación de un mercado laboral precario, injusto y desigual; con niveles salariales mucho más igualitarios que los del resto del tejido empresarial; incorporando a la mujer a lo más elevado de las estructuras directivas de nuestras empresas; ofreciendo opciones de emprendimiento para nuestra juventud; empleando a colectivos en riesgo de exclusión; o salvando empleos y empresas sin relevo o en crisis mediante la transmisión de la propiedad a sus empleados.

Y ahora, a través del cooperativismo de consumo o el de servicios, también FAECTA llega a dar solución a problemas acuciantes como el acceso a la vivienda; el envejecimiento activo y los cuidados de una población cada vez más longeva; la transición energética; el acceso al crédito o la despoblación de las zonas rurales. Los cohousing cooperativos, las comunidades energéticas, las cooperativas de detallistas o la banca cooperativa son algunas de las nuevas fórmulas empresariales que albergamos ahora en la organización, y en cuya defensa y representación nos empeñaremos con ahínco.

-----

## **EL AÑO INTERNACIONAL DE LAS COOPERATIVAS: UN RECONOCIMIENTO GLOBAL AL COOPERATIVISMO**

La Asamblea General de la ONU ha declarado el año 2025 como el Año Internacional de las Cooperativas (IYC2025), celebrándolo bajo el lema «Las cooperativas construyen un mundo mejor», el mismo que se utilizó durante el primer 'CoopsYear' en 2012.

Este lema resalta la importancia y el impacto global que tienen las cooperativas, destacando su modelo como una herramienta clave para afrontar retos a nivel mundial. Asimismo, pone en evidencia su papel crucial en la promoción y consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) establecidos para 2030.

En la resolución A/78/L.71, la Asamblea General de la ONU interpela a los diferentes estados y territorios a dar mayor visibilidad a las cooperativas y sensibilizar sobre su contribución al desarrollo sostenible; fomentar políticas y marcos legales favorables para fortalecer los ecosistemas empresariales de las cooperativas; e inspirar a la juventud a participar en el movimiento cooperativo para impulsar el cambio hacia un mundo mejor.

Sin duda, el año 2025 debe ser una oportunidad para promover en todo el mundo que las cooperativas encarnan un modelo de empresa y comunidad inclusivo, que han demostrado el poder de la cooperación para generar una transformación con justicia social.

FAECTA encarna a la perfección el espíritu de esta conmemoración. Su trabajo no solo ha transformado Andalucía, sino que también ha sentado las bases de un modelo que inspira a otras regiones y naciones.

## UNA OPORTUNIDAD ÚNICA PARA ANDALUCÍA

Este año no es solo una celebración global, sino una oportunidad excepcional para Andalucía de reafirmar su liderazgo en el movimiento cooperativo. La concesión de la Medalla de Andalucía 2025 a FAECTA sería un acto de justicia histórica y un símbolo de compromiso con el futuro.

El reconocimiento a FAECTA es, en esencia, un reconocimiento a todos los andaluces y andaluzas que apuestan por un modelo de economía social y sostenible. Es una manera de inspirar a las generaciones futuras, demostrar el impacto del trabajo colectivo y fortalecer los lazos entre nuestras comunidades.

-----

## NUESTRA DECLARACIÓN Y COMPROMISO

Por todo ello, proclamamos nuestro firme respaldo a la candidatura de FAECTA para recibir la Medalla de Andalucía 2025.

- Porque representa lo mejor de nuestra comunidad: solidaridad, esfuerzo y visión de futuro.
- Porque sus cooperativas son motores de progreso, equidad y sostenibilidad.
- Porque en este Año Internacional de las Cooperativas, su labor merece el reconocimiento más alto que nuestra tierra puede ofrecer.

Nos comprometemos a difundir este manifiesto, a sumar adhesiones y a trabajar juntos para visibilizar el impacto del cooperativismo en Andalucía y en el mundo.

[Formulario para la adhesión](#)